





















Membersihkan (menjaga kebersihan tubuh, membersihkan kulit badan dari kotoran, melepaskan dan melarutkan dengan air). *Ketiga*, Menyegarkan (wudhu memberikan kesejukan bagi tubuh, karena mengandung oksigen yang membantu pemenuhan kulit akan oksigen baru, sehingga kulit cerah, segar dan sehat).

Terapi wudhu adalah wudhu yang gerakannya mengikuti gerakan-gerakan wudhu serta sesuai dengan syarat-syarat ketentuan rukun, sunnah dan memenuhi ketentuan terapautik. Ketentuan terapautik disini adalah tidak hanya sekedar mencelup atau membasahi, akan tetapi juga menggosok dengan menekannya tanpa meninggalkan ketentuan sunnah, rukun dan gerakan-gerakan wudhu. Semua ini sangat bermanfaat merefleksi syaraf-syaraf yang sangat berperan aktif bagi seluruh anggota tubuh, pusat-pusat syaraf yang paling peka dari tubuh manusia berada disebelah dahi, tangan dan kaki.

Gerakan-gerakan dari setiap praktik wudhu adalah sebagai berikut: mencuci tangan sampai pergelangan, berkumur, membersihkan hidung, membasuh muka,



































wawancara serta lembar observasi yang berisi tentang hasil observasi, ini semua peneliti lakukan agar data yang didapatkan benar-benar valid dan reliabel.

Peneliti juga mengobservasi responden, agar kebenaran data yang didapatkan dan kejadian dilapangan dapat diketahui dengan jelas kebenarannya. Hal ini dilakukan agar penelitiannya mendapatkan keberhasilan yang memuaskan sesuai dengan keinginan peneliti. Peneliti dalam analisis data ini, mendapatkan berbagai sumber dan jenis data, data primier dan data sekunder.

Data primer berperan sebagai data pokok atau utama data responden sedangkan data sekunder sebagai data pelengkap. Tujuan peneliti adalah agar mendapatkan informasi dan sumber data serta jenis data yang teruji kebenarannya. Setelah pemeliti mendapatkan kedua sumber data tersebut, kemudian mencocokkan data yang didapatkan dari responden dengan lapangan.

Peneliti dalam mencari kebenaran data tersebut, dia ikut datang ditempat kegiatan subjek dalam kehidupan sehari-harinya tetapi tidak ikut serta dalam kegiatannya. Namun peneliti mengusahakan dengan semaksimal mungkin demi mencari kebenaran data yang telah didupatkannya dan menusahakan agar penelitiannya berhasil dengan hasil yang sangat memuaskan serta berguna bagi kehidupan subjek tersebut.



